

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



DE LA EXCURSION A GRANADA.—Bello paisaje que se divisa desde el tranvía que conduce a Sierra Nevada.

ALFONSO REDONDO

Claudio Marcelo, 21 y 23

Gran exposición permanente de muebles de lujo.

Entrada libre

PLAZA DE TOROS

Compañía de Opereta y Zarzuela
de Ramón Peña

Función para hoy viernes 2 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche.—La bellísima zarzuela en dos actos del maestro Pablo Luna, titulada **La Joven Turca**.—La graciosísima zarzuela en un acto de los Hermanos Quintero, música del maestro Serrano, titulada **La Reina mora**.—Sillas numeradas, 2 pesetas; sillas sin numerar, 2; gradas, 0.40.

Se expenden localidades de seis a ocho en el Gran Teatro y desde las ocho y media en la Plaza de Toros.

Mañana sábado reestreno de la bellísima zarzuela Doña Francisquita.

STADIUM AMÉRICA TEATRO

Gran compañía lírica española dirigida por los primeros actores Manuel Velasco y Andrés López. Próximo debut.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 1.º de Junio.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre.	38'60
" " a la sombra	30'20
" mínima	17'40
" media	23'80

Oscilación. 12'80

Agua de lluvia en milímetros. '000

Agua evaporada en milímetros 8'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. 753'50

Temperatura a la sombra 23'00

 " de termómetro hmd.º 17'60

Tensión del vapor. 11'70

Humedad relativa 56'00

Estado del cielo. casi despejado

Dirección del viento S. O.

Fuerza. ventolina

Recorrido en 24 horas 321'00

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Academia de Corte del Corazón de Jesús. Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco número 7. Se venden patrones.

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta calidad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. teléfono. 100

Agentes de seguros se necesitan, con buena retribución, en capital y pueblos. Diríjanse a don Juan Ferrer, apartado de correos 49; oficinas, Concepción, 20.—Córdoba.

Ama de cría para media leche, se ofrece para casa de los padres. Razon calle Velascos 6.

Almoneda.—Se hace de muebles y ropa.—Horas de verse de siete a nueve de la tarde, en la calleja Arguñán, número 6 (calle Góngora).

Apartir de 1.º de Agosto próximo se admiten en familia pupilo, sólo, precios moderados.—Razón: Cardenal González 38, buenos informes.

Bicicletas Tenax, solidez y elegancia, modelos de carrera y turismo a pesetas 285 contado y 325 plazos, con dos frenos, dos guardabarros, cartera de herramientas y bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—Paltan representantes.

Casa de Huéspedes.—Situada en lo más céntrico de la población, calle Vaca de Alfaro número 35, frente al Banco de España, con muchas y ventiladas habitaciones.—Se admiten pupilos a precios económicos, con desayuno.

Se vende camioneta mil kilos carga útil de marca Europea.—Razón: Roses y Bustillo, almacén de hierro.—

Escuela práctica para conducción de automóviles, entrega inmediata del carnet, precio doscientas pesetas. Razón, Francisco Rodríguez. Poyo, 44. Córdoba.

Interessante a Industriales y Comerciantes.—Se facilitan instrucciones mediante enseñanza práctica para la apertura y desarrollo del Libro de Ventas a todos cuantos deseen adquirir conocimientos de este nuevo y obligatorio procedimiento de Contabilidad. Pidan detalles: Academia de Estudios Comerciales, Ramírez Arellano, 7. Córdoba.—Horas: de una a tres y de ocho a nueve noche

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribirnos hoy mismo haciéndonos su pedido, indicándonos la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad, Altillo número 18. Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga. diez de la noche.

Para comerciantes y dependientes.—Clases nocturnas de Correspondencia Mercantil, Contabilidad y teneduría de libros con aplicaciones prácticas al Comercio y la Banca.—Competentes y especializados profesores.—Se admiten señoritas.—Horas de matrícula, de 7 a 8 noche.—Academia preparatoria.—Ramírez de Arellano, 7.—Córdoba.

Pérdida.—Anoche desde la Victoria hasta la calle Concepción se perdió una pulsera de oro con una roseta en medio y perlas a los lados; a la persona que la haya encontrado y desee entregarla en su domicilio calle Gutiérrez de los Ríos, número 25, por ser recuerdo de familia, se le gratificará.

Se vende una fábrica de harinas mixta, con motor Otto de 25 H. P. en buen uso y locales anejos a la misma de cabida de una fanega, propios para establos para ganados en Hinojosa del Duque. Dirigirse a Isidro Peñalta.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Ojmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212 Córdoba

Se venden tres depósitos de lata muy reforzados para aceite, de a 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos. Farmacia 10.

Se ofrece ama de cría Fernández de Santiago 5. Posadas, Encarnación Peña.

Se alquilan desde el día amplios locales para almacenes o industria, situados al final del Paseo de la Victoria. Informarán Osario, 47.

Se arrienda desde el día un piso bajo, independiente, con cuatro habitaciones, cocina, retrete y azotea, en el barrio de la Huerta de la Reina, frente a la fuente de los Picadores. Para tratar de su precio y condiciones, calle Enmedio número 2, duplicado, Alcázar Viejo.

Se venden libros de Medicina, entre éstos Cirugía, Clínica, Tratado de Medicina, Pediatría, Tratado completo de Obstetricia, Anatomía humana y otros varios más. Para verlos y tratar, Cardenal González, 39, de cuatro a ocho de la tarde.

Taller de encuadernación de Francisco Muela. Casa fundada en la antigua calle del Paraíso (hoy Plaza de Cánovas) y trasladada al número 1 de la de Santa Ana, frente a Carbonell y Compañía.

Venta.—Se hace de treinta cerdos de unas tres arrobas, en buen estado de carnes, castrados con certificado, de Sanidad.—Para tratar, con su dueño en Villaharta, José Doval.

Venta de solares a plazos, en el paraje conocido por los Olivos Borrachos. Para tratar, con su dueño don Rafael Gavilán Bravo, Domingo Muñoz, 4.

Informaciones de anoche

Gracias, amigo Paco, pero no la acepto

Yo nunca estuve en París

Los lectores de LA VOZ, ya me conocen. En estas páginas salieron muchas cosas firmadas con esas «insustanciales E. P. que según «Españita», más parecen una marca de azúcar blanquillo, que unas iniciales», aunque después de todo no tengo yo la culpa de llamarme así y no de otra manera. El caso es que LA VOZ, es como si dijéramos, mi mujer. Ella me ha consolado de muchas tristezas,—que el consuelo es tesoro de los grandes amores—y ella también me proporcionó muchísimas alegrías.

En nuestra luna de miel, que mejor pudiéramos llamar de tinta de imprenta, vieron la luz aquellas «Bagatelas» que el público, estoy seguro, aun recuerda con horror. Algunas fueron muy feas: hasta en mi ceguera de padre lo reconozco, pero en cambio otras fueron incluso graciosillas, y no estoy cierto del todo si alguna de las hijas me salió también algo romántica. Con todas cargo, que al fin y al cabo eran sangre de mi sangre y tinta de mi estilográfica, pero de dos me veo obligado a renegar, de una tal «¡Hable usted con mamá!» que, por culpa de la prisa con que fué escrita y por culpa también del hermano cajista, que aquella noche estaba que saltaba porque al lado teníamos una verbena, salió la pobrecita que no la conocía, no ya su «mamá», sino que ni su papá, y de otra, cuya paternidad me achaca ahora, con la mejor intención al amigo «Don Paco», y que me ha hecho dudar hasta de la fidelidad de mi esposa.

¿Pero cuándo, entrañable Paco, me has visto tú escribiendo de lo peligroso que es sentar a los niños en el suelo y de las mujeres que ejercen la abogacía? Ya que quieres hacerme un regalo, sin duda porque pronto es mi santo, pónle mis iniciales a una cosa más bonita, y, sobre todo, no la feches en París. ¿No ves que eso ya no se lo cree ni el Papa? Lo de que yo estuve en París, es un «camelo» que, de vez en cuando, le cuento a Alfredo Rey, para que no me deje chico, pero ¡por Dios, Paco, no te dejes engañar por «camelos» como ese, tú, que mejor que nadie, sabes que nunca fui más allá de Cerro Muriano!

Con toda el alma te agradezco esa «Crónica femenina» que me atribuyes; gracias, amigo Paco, pero no la acepto, entre otras razones, por la poderosísima de que nunca estuve en París.

E. P.

GOBIERNO CIVIL

Donativos y socorros

Relación del reparto de donativos y socorros durante el mes de junio de los fondos disponibles para estas atenciones en el Gobierno civil:

Premios a la Real Sociedad de Tiro de Pichón, 200 pesetas; para la Buena Prensa, 25; diferentes limosnas y socorros a necesitados y pobres transeúntes, 304.—Total, 529 pesetas.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia en su despacho oficial don Francisco Bejarano, canónigo; don Ramón Soriano, diputado provincial; don Rafael Jiménez Amigo, don Vicente Romero, alcalde de Aguilar, y don Angel Barbudo, coadjutor de La Carlota.

Una reunión

Mañana, a las seis de la tarde y bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia, se reunirá la Junta encargada para la recaudación de fondos con destino al monumento de Cervantes.

TRIBUNALES

Juicios para el día 2

Ante la sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Montilla, por hurto, contra Francisco Luque Luque y otro. Defensor, señor Carretero; procurador, señor Jiménez.

Otra del juzgado de La Rambla, por tenencia de armas, contra Celedonio Romero Mohedano. Defensor, señor Espina; procurador señor Torres.

Ante la sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Baena, por falsedad, contra Antonio Romero Adán. Defensor, señor Alcalá Zamora.

Sentencias

Por la sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Francisco Córdoba Casado. Absuelto.

Otra del juzgado de La Rambla, por uso de armas, contra Francisco Fernández Hidalgo, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

Otra del juzgado de Montilla, por uso de armas, contra Francisco Ramírez Gómez, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Soil, 3.

El más acreditado Restaurant de la Región por sus excelentes géneros.—Vinos de Montilla y los Moriles; escogidas tapas en todas las consumaciones.

La Junta provincial de Beneficencia

Bajo la presidencia del señor gobernador civil se reunió ayer la Junta provincial de Beneficencia, asistiendo el vicepresidente, señor Velasco Ruiz-Cabal, y los vocales señores Gutiérrez de Ravé, Redondo Fernández, González López, Camacho, Ferrer y Torres, Romero Berral, Gutiérrez Fernández, Fragero Luque, Ortiz Redondo, Fernández de Mesa y Maceda.

Dióse cuenta y fueron despachados los siguientes asuntos:

Real orden del ministerio de la Gobernación confiriendo el padronazgo y administración del Hospital de Jesús y María, de Valenzuela, al señor cura párroco y alcalde de dicha villa.

Se acordó remitir a la Dirección general de Administración los antecedentes que reclama para poder clasificar como de beneficencia particular al Asilo de San José, de esta capital.

También acordóse informar favorablemente un recurso que entablan los señores Patronos de las Escuelas Pías contra Reales órdenes del ministerio de Instrucción Pública.

La Junta quedó enterada del cumplimiento prestado por los albaceas a la última voluntad de doña Dolores Beredas por la que se ha entregado al Hospital de Jesús Nazareno, de Baena, una lámina de la Deuda con un valor nominal de doscientas treinta y cinco mil trescientas cincuenta y una pesetas.

Se dió cuenta de tres Reales órdenes del ministerio de Instrucción Pública disponiendo la aprobación de obras en el colegio de la Concepción, de Cabra, remitiendo el proyecto del reglamento de dicho colegio, para introducir en él algunas modificaciones y solicitando datos para resolver sobre la conveniencia de autorizar la compra de una suerte de tierra.

También se acordó sacar a pública subasta el arrendamiento del cortijo de «Justa Martín».

Por el señor gobernador se dió cuenta del estado de fondos de la recaudación de la cuota benéfica sobre fondas y hoteles. La Junta se enteró de las limosnas repartidas durante el mes que finaliza y del resultado del balance, que es el siguiente:

Existencia en caja en 30 de Mayo 9 651'50 pesetas; ingresado durante dicho mes, 1.303 40.—Total, 10.954'90.

Donativos y limosnas repartidos en Junio, según comprobantes, 2.465 pesetas.—Existencia en 30 de Junio, 8.489'90.

Cuyo balance y cuentas fueron aprobados por la Junta.

Por último, fueron aprobadas varias solicitudes de dote para contraer matrimonio y el balance de los fondos de las diferentes fundaciones que la Junta administra.

Actualidad taurina

Hablando con Matias García

La afición a los toros.—El novillero sportman.—La familia y el público.—La prueba decisiva.—¡Yo quiero ser torero!—El debut grande.

Buscando la actualidad, esa actualidad asequible y discreta del periodismo actual, he aquí que nos la ofrece inesperadamente el joven sportman y novillero por vocación don Matias García, decidiéndose a torear en una novillada nocturna el próximo día 24.

El caso del «señorito» acomodado, auténtico, que por pura afición se tira a los peligros de profesión tan arriesgada, venciendo contrariedades de índole familiar, convencionalismos sociales y renunciando a muchas comodidades de una vida regalada para lanzarse al piélago de las inquietudes, de la zozobra, nos brinda una ocasión propicia de dedicar unas líneas a esta nota de actualidad en la tierra de los Califas, donde andando los tiempos y por pecados propios de la «re taurina» solo queda el recuerdo de que fué cuna del toreo y emporio del arte de los Rafaeles, sin que se vislumbre la posibilidad de que resuciten sus antiguas grandezas.

Matias García se ha decidido a romper una lanza en pro de los viejos prestigios con la fiebre de la afición. De sus arrestos ya ha dado buena prueba matando de buenas a primeras en una encerrona matutina, en nuestra plaza, un toro sobrero. Después, en Osuna, con serena resolución, se las ha entendido con dos buenos mozos, bravos y difíciles, alternando con los más entrenados paladines de la grey novilleril. En otras plazas ha demostrado afición, arte y valor.

Sorprendimos a don Matias García en un momento propicio para arrancarle algunas «declaraciones»: En su peña de íntimos y excelentes amigos, y sin darle tiempo a responderse, le lanzamos un chaparrón de preguntas. Hubo un aparte y Matias, nuestro buen amigo, fué confesándose:

—Efectivamente, es casi un hecho que toree esa corrida, me lanzo decididamente, pues aunque sé que he de causar mucho desagrado y disgusto a mi familia y reconozco asimismo que quizás no esté en suficientes condiciones para satisfacer por completo al público de mi tierra, público delicado y con conciencia de toros, siento al mismo tiempo un deseo grandísimo de que sea este público el que me juzgue, pues creo que es el que menos engaña; así es que confío en que me anime a seguir en la profesión a que me impulsa esta afición tan grande que tengo al toreo, o bien que me haga desistir, en contra de mis ilusiones, de tal idea...

—No es del todo de mi agrado debutar en Córdoba con una nocturna pero medianamente entre Pepito Molina y yo la gran amistad que media, creo que habría conseguido que me diera la novillada en otra fecha, de día; sin embargo, y precisamente por esta amistad, me ha vencido su opinión cerrada de ser esta época propicia para mi debut en Córdoba y de resultar en este tiempo más cómodo para el público la corrida de noche...

—Tengo de todo, mi traje de luces a la medida confeccionado por Uriarte, mis espadas, mis avios de torear... ¡la afición!

—Desde luego tengo la seguridad de que me ha de costar un trabajo inmenso vencer la cortedad y azoramiento natural al salir haciendo el paseo delante de mis paisanos; pero en fin, la afición lo vence todo y en cuanto salga el primer bicho, el entusiasmo y la afición me hará pensar únicamente en satisfacer al público...

—¡La afición!... ¡Quién no la siente en Córdoba! Primero fué afición de espectador; después, en tentaderos, en encerronas, y luego en novilladas serias, casi, casi me he convencido de que soy capaz de ser torero. Luego la leyenda gloriosa de los maestros del toreo, recorriendo en triunfo toda España y América y nuevas plazas de otros países extranjeros; llevar el nombre de Córdoba y el baluarte del valor y del arte taurino por todos los ámbitos... ¡Vamos, que yo quiero ser torero!

Convencidos de ello dejamos reintegrado a su peña de íntimos amigos, al que lo es nuestro muy querido Matias García, muchacho caballeroso y formal, dotado de un valor sereno y de una afición a los toros, que han de llevarlo seguramente al triunfo, si desgraciadamente no le ocurre, por excesivo pundonor, algún desaguisado.

JULIFER.

Ayuntamiento de Córdoba
SUBASTA

Publicado en el número 176 de la «Gaceta» de Madrid correspondiente al viernes 25 de Junio último y en el número 148 del 24 de igual mes del B. O. de esta provincia, el edicto de esta Alcaldía convocando la contratación en subasta pública de las obras de adoquinado y acerado de la calle Claudio Marcelo de esta capital, se anuncia que la apertura de los pliegos que se presenten para optar a dicha subasta hasta las dos de la tarde del 20 del actual, se verificará a las doce horas del miércoles 21 del que rige en el despacho de la Alcaldía.

El tipo sobre que ha de versar la licitación, será de 142.709-36 pesetas; el depósito para interesarse en el remate, de 7.135-46 pesetas, y la fianza definitiva a responder de la ejecución del servicio, de 14.270-93 pesetas.

El proyecto y los pliegos de condiciones a que ha de subordinarse la ejecución de las citadas obras, se hallan de manifiesto en la Sección de Fomento del Presupuesto extraordinario de la Secretaría municipal.

Córdoba 1.º de Julio de 1926.

EL METRO no te hara nada, ni te daran nuestras ni generos a vistas, pero te vendran articulos buenos a precios baratos.

Vida deportiva

El «Electromecánica» en Málaga

Aunque con un poco de retraso vamos a dar cuenta a nuestros lectores de los dos partidos celebrados por el «once» del equipo cordobés «Electromecánica F. C.», en la ciudad malagueña, con el «F. C. Malagueño».

El resultado de los dos encuentros ha sido: 3-1 contrario al team local y 2-2.

En el primer partido el «Electromecánica» hizo una exhibición poco lucida y esto parece reflejarse en el comentario que reproducimos a continuación del excelente cronista deportivo Sánchez Rojas:

«Santizo cumplió. Pudo detener el primer goal. Los «backs», descolocados, en particular el que suplió a Barragán; Gil muy valiente. Los medios, a excepción del capitán del equipo, dejaron mucho que desear; Barbarrusa, mejor que su compañero de ala. Y del ataque, el interior izquierda se destacó por la potencia de sus tiros; los demás corriendo sin ton ni son, a la ventura, a lo que salga. No se les vió aquellas jugadas que dieron fama a la delantera de la Electro. En descarte del extremo derecha, diremos que se le dieron muy pocos balones.

El mejor de los cordobeses: Barragán; después .. después, pondremos a Santizo.»

Como puede apreciarse no estuvieron los cordobeses muy afortunados.

Sin embargo, en el segundo «match» lograron una actuación más completa, actuación reflejada en el marcador, puesto que un empate a dos goals con un club como el campeón malagueño de la B y en su campo ya nos dice algo.

De todo el conjunto destacó el veterano Barragán. El capitán «electromecánico» constituyó con sus intervenciones lo más digno de elogio en el grupo cordobés.

El resto del team si estuvo flojito fué debido a desentrenamiento, falta esta última apuntada con gran acierto por el cronista malagueño antes aludido.

El team cordobés alineó a Santizo; Gil-Barragán; Austria-Barbarrusa-Rodríguez II; Morillo Brand-Merelo-Rodríguez I-Villar.

El debut de Rey en el «Valencia»

El exjugador del «Sevilla F. C.» Rey ha debutado en su nuevo club «Valencia F. C.»

El team valenciano se enfrentaba con el «Arenas», de Güecho.

El resultado fué favorable al team de Valencia por cuatro tantos contra tres de los güechoarras.

Rey ha causado excelente impresión, por su fuerte acometividad.

Otra derrota del reserva del «R. Madrid»

Se han enfrentado nuevamente en Cádiz el «reserva» del «R. Madrid F. C.» y el «Español» de aquella localidad.

Los gaditanos, en los dos tiempos, pusieron cátedra de buen fútbol, finalizando el encuentro con el tanteo 8-0, desfavorable a los madridistas.

F.

Cruzada contra la viudez

GESTOS Y MUECAS

Las clásicas encerradas epitalámicas con que se obsequia a los viudos adoradores reincidentes del blondo Himeneo, no son de carácter exclusivamente español. La hostilidad contra la viudez rebelde es un sentimiento universal, que atizan y estimulan con amor los solteros de ambos sexos. Cada mujer viuda que se casa es una posibilidad truncada para las chicas casaderas.

En Irlanda se ha visto estos días el proceso contra Mr. James Doyle, casado con una viuda y acusado de haber hecho uso de un arma de fuego para contestar a los manifestantes de una encerrada. El juez le condena a una pena levisima, porque reconoce que «la costumbre de despreciar al hombre que tiene el valor de casarse con una viuda es costumbre de gente sin civilizar».

«Que tiene el valor de casarse con una viuda». El juez irlandés piensa, seguramente, que los maridos de viuda merecen por heroicos, alguna condecoración social, y que solo la abundancia de esta clase de matrimonios imposibilita la recompensa. Desde que terminó la guerra, el número de viudas que han vuelto a casarse es mucho mayor, en proporción, que el de solteras. ¿Quiere esto decir que los hombres han salido de los campos de batalla inflamados de espíritu heroico? ¿Quiere decir que tienen hoy más valor que antes de la guerra? ¿O es que las viudas han aprendido a afilar sus armas de caza—de caza del hombre—mientras las solteras perdían el tiempo en la peluquería? Lo cierto es que han ganado la partida y que las doncellas encuentran más dificultades que las viudas para dar con el marido ansiado. Y ello debe ser un síntoma de nuestra civilización de trasguerra.

El hombre va simplificando sus pasiones, y prefiere un sencillo amor casero a la pasión arrebatadora, complicada con romanticismos. Prefiere la viuda, educada ya en la escuela del hogar, a la jovencita presumida y sentimental. Los casos de divorcio son menos frecuentes con viudas que con solteras. Lo que el juez irlandés llama valor, no es sino prudencia y espíritu doméstico. El valor está reservado para los hombres que se casan con solteras.

La solución del conflicto es muy difícil para las doncellas en estado de merecer. Lo mejor sería iniciar una cruzada contra la viudez e incluir en el programa de acción feminista una cláusula que prohibiera, en nombre del principio de igualdad, contraer segundas nupcias a las mujeres que han perdido su dicha primera. O bien obligar a las viudas a morir con el primer esposo, como dicen que hacían antiguamente.

En una época de democracia y de igualdad ante las leyes, no hay razón para que una viuda, por el hecho de serlo, se case más fácilmente que una soltera mientras ésta pierde, con la juventud, sus más bellas ilusiones.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esa casa que vende más en Córdoba, ¿Porqué será?

De la provincia

Caballería extraviada

En Fuencubierta y en el cortijo «Mango Negro» se ha extraviado una caballería propiedad del vecino de La Carlota Antonio Reif Alvarez.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad correspondiente.

Hurto de cebada

Francisco Rodriguez Jurado ha denunciado ante la benemérita de Dos Torres que al regresar en el día de ayer a una era enclavada en el sitio conocido por «Laguna Ilana», había notado la falta de una fanega de cebada.

De las diligencias practicadas por la guardia civil resultó la detención del joven José Carrasco Jurado, de 18 años de edad, el cual ejerce el oficio de pastor. Este se confesó autor del hecho, como asimismo de la sustracción de un trozo de jamón que había junto a la fanega hurtada.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Por calumnias

Se ha instruido expediente en Los Moriles por aquel juzgado contra el vecino Francisco Bergillo Gutiérrez, de 26 años de edad, como autor de un anónimo, en el que se calumnia a su convecina Trinidad Pulido Montemayor, de 18 años de edad.

Por viajar sin billete

Han sido detenidos en la estación férrea de Campo Real dos individuos llamados Víctor Jiménez Priego y Antonio Canadilla Calero, de 26 y 25 años de edad, respectivamente, por viajar en el tren número 3, careciendo del correspondiente billete.

Sucesos y denuncias

Conductor denunciado

Francisco Serrano del Valle, de 20 años de edad, ha sido denunciado por transitar con el automóvil número 830 de la matrícula de Córdoba, a excesiva velocidad por la Avenida del Gran Capitán.

Escandalosos

Han sido denunciados Francisco Coment Mengüel, de 33 años de edad y Rafaela Serrano Núñez, de 50, por promover fuerte escándalo en la vía pública.

—Por idéntico motivo han sido denunciados en la Avenida de Canalejas, Antonio Martín Sánchez, de 24 años, y Josefa Almagro Rubiales, de 28.

Denunciado

Alfonso Berral Mohedano, de 43 años de edad, ha sido denunciado por vender huevos a precio superior al marcado por la tasa.

Niño lesionado

En la Casa de Socorro ha sido asistido el niño de once años de edad, José María Adrián Alguacil.

Le apreciaron una herida contusa en la región parietal, de pronóstico leve salvo complicaciones, contusión que se la ocasionó en la plaza de San Lorenzo.

Una vez curado pasó a su domicilio.

Riña y escándalo

Han sido detenidos Lorenzo Silva Losada, de 21 años; Rafael Carrillo Castaño, de 30 años; Francisco Silva Losada, de 24, y Carmen Jiménez Garrido, de 21, por promover fuerte escándalo en el paseo de la Ribera, escándalo que degeneró en reyerta.

Los detenidos han quedado a disposición de la autoridad judicial.

Almacén de Hierros

Redondos

Cuadrados

Angulos

Pletinas

Chapas, etc.

Lingotes

Viguetas

Llantas

Pidan tarifa de precios.—Cotizo sobre especificación.—Precios muy económicos.

Sebastián Biales del Pino
MÁLAGA

Oficinas: Cortina del Muelle, 63-85

Almacenes: Alameda de Colón, 22

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han resultado premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas: **35.831**, Denia.

Con 60.000 pesetas: **23.942**, Palma de Mallorca.

Con 20.000 pesetas: **18.630**, Alicante, Vitoria, Barcelona, Jaen, Sevilla, Valladolid.

Con 1.500 pesetas: 32.288, Bilbao, Barcelona; 2.552, Madrid, Madrid, Alicante, Barcelona, Mieres; 27.344, Arriendas, Barcelona, Coruña, Madrid; 35.975, Salamanca; 16.235, Madrid; Barcelona, Málaga, Zaragoza, Valencia; 35.381, Huelva, Sanlúcar; 19.883, Vinaroz, Madrid, Barcelona, Bilbao, Granada; 29.704, Sevilla; 17.932, Las Palmas, Cádiz, San Sebastián, Santo Domingo de la Calzada, Ciudadela; 12.014, Cartagena, Madrid, Barcelona, San Sebastián, Salamanca, Valencia; 16.413, Barcelona, San Fernando, Sevilla, Bilbao; 32.947, Madrid; 25.145, Málaga, Barcelona, Madrid, Huelva, Vigo, Bilbao; 7.189, Sevilla, Madrid, Barcelona, CORDOBA, Santander; 28.404, Sama de Langreo, Granada, Jerez, Madrid, Bilbao; 26.441, Valencia, Palma, Barcelona, Madrid, Sevilla; 9.356, Algeciras, Badajoz, Barcelona, León; 10.390, Almería, Barcelona, Coruña, Sevilla; 31.637, Madrid; 8.404, Madrid, Almadén, Línea de la Concepción, Valladolid.

Premiados con 300 pesetas

Unidad, decena y centena							
021	033	039	041	092	150	178	208
219	253	300	306	317	344	366	424
442	455	464	437	546	548	559	566
574	585	591	634	642	653	676	678
694	678	710	718	726	739	772	796
807	832	864	875	877	909	918	933
979	988						
Mil							
017	072	081	102	103	105	125	128
131	221	299	312	316	350	371	404
523	527	561	622	727	752	755	756
766	801	831	917	937	957	997	
Dos mil							
029	045	066	068	176	298	334	337
342	357	371	399	472	498	522	529
513	553	588	622	631	641	682	752
832	833	850	876	933			
Tres mil							
058	030	061	067	097	124	138	140
142	146	153	160	173	179	193	227
254	26	266	272	274	321	329	331
338	341	366	374	381	400	403	492
494	520	541	570	591	615	623	660
672	699	710	765	776	801	815	890
948	950	990					
Cuatro mil							
024	026	078	090	119	125	136	171
173	199	229	248	262	334	446	450
454	470	483	493	572	618	666	698
708	742	751	777	839	853	876	882
892	900	909	928	942	949	966	984
997							

Cinco mil							
024	044	062	085	093	107	128	271
284	316	367	372	416	434	521	532
544	550	559	600	687	688	718	769
776	780	798	809	811	866	872	876
898	960	962	963	965			
Seis mil							
022	025	027	063	076	107	120	143
155	169	186	188	226	265	294	300
310	314	336	343	352	388	480	490
531	540	542	544	555	688	695	710
754	880	918	955	995			
Siete mil							
041	084	087	089	090	100	109	118
119	129	186	227	249	266	273	279
298	305	309	322	327	340	426	438
442	444	503	579	582	586	606	759
824	920	929					
Ocho mil							
050	104	108	151	176	183	219	220
231	321	415	424	434	468	541	571
607	615	621	622	764	765	832	835
855	900	909	939	993			
Nueve mil							
013	055	069	126	133	136	145	165
180	194	230	232	297	325	370	454
483	624	678	752	801	812	829	884
903	934	958	966	984	990		
Diez mil							
059	060	088	116	133	182	188	195
215	221	242	248	253	279	282	344
414	433	441	448	469	494	534	535
538	550	582	592	622	644	661	683
705	710	717	732	739	826	843	864
891	910	942	943	944	995		
Once mil							
011	014	015	021	113	132	183	184
189	215	225	237	243	245	304	316
360	499	624	635	682	730	751	778
779	795	844	889	892	921	930	944
982							
Doce mil							
011	016	024	041	075	224	373	393
406	435	471	483	511	519	538	582
628	635	644	680	743	754	759	693
820	858	866	913	970	972	994	
Trece mil							
024	046	082	116	160	177	183	202
321	348	359	416	448	460	542	545
592	593	611	632	634	643	645	664
673	674	685	787	844	869	897	907
929							
Catorce mil							
044	106	182	394	406	414	416	429
450	453	455	523	577	607	686	700
726	740	754	796	830	869	890	946
Quince mil							
053	099	133	156	162	166	175	185
190	196	211	215	217	225	230	237
274	287	295	296	301	308	326	366
485	537	539	541	544	582	624	625
653	666	671	685	688	696	739	763
786	802	835	860	901	906	909	940
942	963	975	986				
Dieciséis mil							
026	085	086	093	108	145	244	250
265	335	336	354	369	423	448	545
535	595	688	723	846	868	877	926
958	975						

Diecisiete mil							
003	044	051	063	104	109	145	158
163	169	184	187	223	225	228	248
302	308	317	342	382	384	460	468
479	506	521	535	566	576	590	670
674	686	694	716	732	811	844	851
855	856	858	917	947	951	991	
Dieciocho mil							
031	041	075	091	095	145	189	227
228	232	257	269	314	319	325	395
402	407	424	507	534	547	554	576
606	692	734	735	750	753	812	837
844	859	894	895	923			
Diecinueve mil							
015	044	046	084	088	144	210	243
269	290	295	318	330	350	416	421
446	480	501	521	537	590	614	638
644	645	663	693	699	768	800	827
855	856	867	868	910	917	919	931
936	966	981					
Veinte mil							
005	057	074	084	093	128	149	156
197	203	219	226	230	239	250	305
325	326	370	390	395	402	403	433
508	565	631	638	680	691	692	763
772	780	783	821	853	860	871	948
960	973	978	996	997			
Veintiún mil							
047	077	131	177	178	293	373	398
417	419	424	440	442	492	512	542
618	619	626	657	717	730	761	805
829	838	872	930	946	980	999	
Veintidós mil							
017	094	217	232	243	266	297	365
403	418	435	439	460	482	495	511
534	565	662	666	690	703	756	848
876	908	912	921	961			
Veintitrés mil							
017	128	147	175	200	223	252	347
360	371	378	780	485	500	554	557
592	622	633	691	714	747	781	784
799	847	855	869	871	883	900	971
943	974						
Veinticuatro mil							
004	023	027	050	055	125	145	163
170	233	241	272	316	327	381	382
415	424	429	446	482	492	518	537
554	633	659	709	745	753	798	818
828	835	856	874	918	920	930	937
964	978	982					
Veinticinco mil							
044	075	080	084	126	157	209	212
223	235	246	270	288	308	385	406
435	439	502	523	536	555	577	579
608	663	685	696	756	768	812	824
850	927						
Veintiseis mil							
050	144	164	196	233	250	266	332
390	405	407	449	460	509	540	542
577	583	596	609	651	653	684	707
732	762	763	773	797	826	840	915
980							
Veintisiete mil							
015	029	034	050	072	088	092	097
108	130	148	149	190	196	217	245
246	293	311	317	326	334	368	370
393	399	442	451	477	545	551	560
647	651	726	742	749	773	784	842
843	850	867	889				
Veintiocho mil							
010	028	058	065	100	103	133	163
179	180	186	209	217	223	271	293
302	304	369	385	388	400	410	446
490	515	519	520	587	603	615	616
709	753	768	805	822	840	854	861
865	870	871	892	928	977		

Veintinueve mil

003	007	031	034	035	044	046	108
120	157	161	176	178	251	320	407
410	425	442	447	505	513	522	553
600	610	637	658	672	715	716	744
751	755	756	772	797	808	828	864
925	960	964	995				

Treinta mil

027	038	048	074	099	119	124	125
155	164	180	245	248	263	302	311
378	426	464	480	497	503	610	615
621	674	679	682	693	708	741	743
807	817	843	859	880	904	922	999

Treinta y un mil

013	026	034	043	053	067	104	200
225	231	260	271	278	292	309	319
321	375	430	431	444	453	456	507
516	526	542	599	640	641	643	652
653	707	722	813	838	842	846	857
879	884	925	927	943			

Treinta y dos mil

010	022	026	035	062	064	080	109
163	176	213	226	233	250	332	353
385	397	434	474	492	493	495	501
511	529	533	545	547	559	566	568
578	600	616	634	638	640	680	690
710	711	736	742	755	760	815	883
895	924	928	932	988			

Treinta y tres mil

037	044	089	104	109	126	154	162
206	259	294	309	355	408	432	448
468	492	546	555	610	682	730	788
792	826	843	848	857	873	874	876
905	922	955	962	963	082		

Treinta y cuatro mil

004	013	041	066	072	097	119	183
210	231	238	249	263	294	300	303
318	321	327	250	368	372	443	468
481	563	575	588	602	633	648	664
682	688	729	741	752	790	810	818
825	842	849	866	867	946	962	964
968	975	987	996				

Treinta y cinco mil

003	030	055	086	129	130	149	164
174	184	189	199	206	217	227	306
333	334	367	373	381	417	427	446
454	566	588	601	615	635	636	660
709	729	737	799	817	848	863	867
903	923	940	990	991			

Treinta y seis mil

010	036	086	094	098	109	111	163
194	200	252	267	269	282	333	378
390	397	398	399	406	410	414	426
438	454	462	471	490	493	508	588
600	615	639	669	674	685	701	709
728	807	834	849	851	855	860	892
894	919	929	951	973	997		

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 2.—Viernes. La Visitación de Nuestra Señora; Santos Proceso y Martiniano, mártires.

Festividad del día.—Después que la Virgen María hubo concebido por obra y gracia del Espíritu Santo al Verbo Eterno en sus purísimas entrañas, y sabiendo por el Angel San Gabriel que su prima Santa Isabel, siendo anciana y estéril, se hallaba en el sexto mes de su embarazo, fué presurosa desde Nazaret a la ciudad Ebrón, entró en la casa de Zacarías y saludó a Isabel, la cual comprendiendo el misterio de la Encarnación, exclamó: «Bendita tú eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre: ¿de dónde a mi tan gran bien que la Madre de mi Señor venga a mí? Porque desde el punto que tu salutación llegó a mis oídos, se alegró el infante en mi vientre». Si Santa Isabel se gozó con la Visitación de la Virgen Santísima, también se regocijó el bienaventurado San Juan Bautista, que estaba en sus entrañas, con la divina visita del Hijo de Dios, pues con ella fué santificado y limpio del pecado original. La Virgen Santísima, cuando oyó las alabanzas que su prima dirigía, recogida en sí y arrebatada en Dios, pronunció aquel admirable cántico del Magnificat, primer cántico del Nuevo Testamento, y decidió permanecer con su prima Isabel cerca de tres meses para ayudarla, servirla y regalarla. San Francisco de Sales y Santa Juana Francisca Fremiot de Chantal fundaron el día 6 de Junio de 1610 el ejemplarísimo Instituto de religiosas de la Visitación de Nuestra Señora, propagado con tanto beneficio de los pueblos.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Convento de Santa Isabel de los Angeles, y lo costea doña Pilar Trillo, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 2, viernes, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

Automovilismo pintoresco

La cochera

En casi todas las cocheras de los hoteles de pueblo se ha escrito un letrero que dice: «Garage»,

En principio se reconoce inmediatamente la cochera para automóviles, en este detalle característico: que entran en ella los vehículos más diversos, «que no son automóviles».

En llegando a un hotel, no pierdan ustedes el tiempo preguntando donde está la cochera, busquen con la vista el lugar más inaccesible, frenen a fondo, hagan marcha adelante, marcha atrás, oblicuen, y así, una docena de veces, quizá logren ponerse de frente a la puerta carretera, y con otra pequeña serie de maniobras, arañando un guardapolvo y torciendo una estribera, se encontrarán en un espacio casi a oscuras, que es la cochera para automóviles.

En esta cochera se puede encontrar de todo: látigos, brozas, arneses viejos, ratas, vajilla rota y otros objetos de utilidad. También algunas veces se encuentran automóviles que han llegado antes que el de uno; esos son, en verdad, de todos esos necesarios, los más grandes. En este caso conviene inspeccionar si tiene el mismo tamaño sus ruedas que las del propio, y si es así, llevarse al cuarto todas las cámaras y material de recambio, cerrando bien los cajones con lo que quede.

El momento doloroso es el de marcharse. Sería una equivocación el de creer que lo más difícil es entrar en una cochera de esas. No, señor; lo difícil, infinitamente difícil, es salir; las marchas adelante y atrás, los frenazos a punto, la medición de «golpes», acaban por hacer explotar las vaidades del volante y cuando los kilómetros se abren delante de uno, se siente una sensación intensa de «vida y libertad».

La cochera es como la carrera periodística, en que no se llega si uno no puede «salirse» de la redacción.

Kistemaekers.

Una mujer lesionada

Esta mañana se ha presentado en la Comisaría Francisco Baena Gómez, de 26 años de edad, denunciando que su esposa Sara Apolo Cepeda, de 25 años de edad, había sido maltratada por Pablo Baena Gómez y una hermana de éste.

Sara Apolo fué asistida en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron contusiones en la región infra-orbitaria izquierda, antebrazo y pierna del mismo lado.

Su estado fué calificado de leve, salvo complicaciones.

Una vez curada pasó a su domicilio, Lucano, 14.

La denuncia ha sido cursada al correspondiente juzgado.

NOTICIAS LOCALES

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la distinguida señora doña Emilia Robián, esposa de nuestro particular amigo el culto empleado de la Diputación provincial don Pedro Gozávez.

Oficio

Mucho agradecemos la atención que ha tenido don José Garrido Zamora, al ofrecérsenos en el cargo de presidente del Colegio oficial de Veterinarios, en el que le deseamos muchos aciertos.

Antisármico



“HAZUL”

“HAZUL”

Sin baño,
no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías,

4'50 frasco

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 24 de una a cinco

Desde Fuente Obejuna

Solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús.—El pasado sábado 26 del actual han dado fin estos solemnísimos cultos en honor del deífico Corazón de Jesús, con toda la grandiosidad que Fuente Obejuna sabe darle a todo aquello que se encamina a ensalzar la Divinidad de Cristo Jesús. A pesar de la amplitud de nuestra hermosa iglesia, aún ha resultado algo reducida para cobijar tanta alma cristiana como a la misma ha ido. La orquesta, compuesta de armonium, violín y flauta, a cargo de los señores don Fernando López, don Camilo Romero y don José Miras, estuvo admirable acompañando a las angelicales señoritas canteras, que con sus melifluas y argentinas voces ensalzando las glorias del Sagrado Corazón, nos deleitaron.

Ocupó la sagrada cátedra el muy ilustre señor don José M. Gallegos Rocafull, canónigo lectoral de la Santa Iglesia Catedral de Córdoba.

Si nosotros, pobres y desconocidos cronistas pueblerinos, tuviéramos la experiencia de los brillantes cronistas de capital, emplearíamos toda nuestra sapiencia a ensalzar estos sermones, verdaderas joyas místicas, pero dada nuestra escasa ilustración, nos limitaremos a decir que tanto nos gustaron, que no hemos perdido ni un sermón de los pronunciados por el señor Gallegos Rocafull, al que felicitamos desde estas columnas, de todo corazón.

Como broche de oro de ley a estos cultos, el sábado y domingo, 26 y 27 del actual, por la tarde y para ganar el jubileo del Año Santo en donde el Papa concede tantos pri-

villegios y gracias, salió en procesión desde la iglesia parroquial la Santa Cruz llevada por distinguidos jóvenes y recorriendo el convento de los PP. Franciscanos, ermita del Santo, convento de MM. de la Presentación, entrando de nuevo en la iglesia; durante el trayecto se rezó el Santo Rosario por nuestros sacerdotes, PP. Franciscanos y el pueblo todo que iba en la procesión. Han sido en verdad unos actos hermosísimos en donde los corazones fuenteobejunenses han demostrado su acendrado amor al Deífico Corazón. El número de comuniones ha pasado de mil.

Que el Corazón Sagrado de Jesús siempre nos acompañe es lo que le pide el cronista visiblemente emocionado y que nosotros no le paguemos con la moneda de la ingratitud, es lo que el cronista a todos pide.

La Buena Prensa.—Hoy día de San Pedro, se ha celebrado el día de la Buena Prensa, suponiendo se habrá recolectado para la misma lo mismo que anteriores años, puesto que esta villa siempre ha sido la segunda en su protección.

Bautizo.—Hoy ha recibido las aguas regeneradoras del Bautismo de manos del coadjutor de esta parroquia, don Sebastián Calvo Santos, la preciosa niña de doña Dolores Muñoz Cuenca, digna esposa de nuestro estimado amigo el industrial de esta villa, don Guillermo Mellado Zapata.

A la nueva cristiana se le impusieron los nombres de Rosalina Francisca, y fueron padrinos la señorita Epifania Mellado y su hermano don Angel.

Los padres y padrinos invitaron a sus amigos con dulces y vinos. Reciban nues-

tra felicitación los padres, tíos, abuelos y demás familia de la niña, dándoles las gracias por sus atenciones.—*Corresponsal.*
30 Junio 1926.

Venta de casas

Se vende en subasta voluntaria las casas número 4 de la Plaza de Chirinos y la número 50 de la calle Rey Almanzor, habiéndose fijado el plazo para su venta el día 2 de Julio, a las doce del día, en la casa número 5 de la Plaza de Colón, donde se oyen proposiciones en pliegos cerrados y se le adjudicará al mejor postor.

En caso de no agrandar ninguna proposición, quedará sin efecto dicha subasta.

La Mexicana

Este nuevo establecimiento ofrece al público sus artículos de Bombonería, Caramelos, Galletas, Chocolates y Tés. Asimismo recomienda sus cafés tostados, que son su especialidad.

Gran Capitán II,
(al lado del Hotel Simón.)

Libro de ventas
de papel superior, sólida encuadernación, precio módico.

LIBRERÍA LUQUE

Los pedidos se sirven a vuelta de correo.

IBERO-FOTO-COLOR S. A.

Mayor, 8.-MADRID

Sociedad propietaria de las patentes españolas y portuguesas y de la exclusiva de explotación en España, sus colonias y su protectorado de Marruecos, del prodigioso invento de la Fotografía directa e instantánea en colores naturales.

Próximo establecimiento en Sevilla de una Sucursal con estudio fotográfico, exposición permanente de Fotografías, laboratorios y talleres y de Delegaciones en toda la Región de Andalucía.

La Sociedad pone en circulación **al precio de la par** 500 acciones de 500 pesetas nominales cada una, al portador, pudiendo hacerse las suscripciones en las Sucursales, en la Región de Andalucía, del **Banco Hispano-Americano** y en los despachos de los **Comercios de Comercio**, donde se facilitarán prospectos y folletos y se darán detalles sobre la emisión.

La Sociedad tiene ya obtenidos beneficios que le permitirán repartir a los accionistas, en este su primer ejercicio social **el dividendo activo preferente de ocho por ciento anual** que fijan sus Estatutos.

Las suscripciones se harán con carácter irreducible.

Información telefónica

En principio se acuerda la futura residencia de Abd-el-Krim

El ministro de la Guerra regresa de Oviedo.--La mañana en la presidencia.--Se reúne el Consejo superior de Instrucción Pública.--Millan Astray se despide del Gobierno y marcha a Marruecos para hacerse cargo del mando del Tercio.--Parte oficial de Marruecos.--España y la Exposición de los Estados Unidos.--El conde de Altea regresa de Ginebra.--El general Franco en la presidencia.--Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 1, de las 15 a las 19.

En la dirección de Marruecos y Colonias

Esta mañana ha celebrado una conferencia con el director interino de la oficina de Marruecos y Colonias, señor Aguirre de Cárcel, el embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca.

El ministro de Trabajo, entrevistado

Esta mañana ha sido entrevistado por un periodista francés el ministro de Trabajo, señor Aunós.

La exposición en Norte América

El ministro de Trabajo, señor Aunós, recibió esta mañana la visita del general Fanjul, de una comisión de la escuela de enseñanza industrial y del comisario de la Exposición Internacional que se celebrará en Norte América.

España concurrirá con 150 expositores entre artistas, las entidades industriales y comerciales.

El pabellón español es de estilo árabe, adornado con tapices de la Real Casa.

El día 12 de octubre se verificará la fiesta del Día de España y en él se expondrán y rifarán cuadros y esculturas de los artistas españoles Blay, Sotomayor y Benlliure.

Incendio en unas rastroyeras

En la Dirección de Seguridad se recibió esta mañana avisó de que en la Casa de Campo y en sitio próximo a donde estuvo instalada la Exposición de Ganados, se incendiaron unas rastroyeras.

Acudieron personal del cuerpo de bomberos, los cuales lograron dominar el siniestro rápidamente.

El ministro de la Guerra regresa de Oviedo

Esta mañana, a las nueve y quince, regresó de Oviedo el ministro de la Guerra, duque de Tetuán, acompañado del general Correa, del coronel Albaladejo y de los jefes de sección de Artillería del ministerio.

En la estación recibió por el jefe del Gobierno general Primo de Rivera y las autoridades militares.

El duque de Tetuán se trasladó al ministerio, donde despachó con los jefes de sección.

Después recibió la visita del coronel Millán Astray, que marcha a Marruecos una vez restablecido de su dolencia.

Dicho coronel se hará cargo nuevamente del Tercio.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera despachó esta mañana con los ministros de Trabajo y Gobernación, con el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castejo y con el director general de Abastos señor Bahamonde.

Primo de Rivera recibió la visita de los generales Franco y Madariaga, coronel Millán Astray, que fué a despedirse por marchar a Marruecos, marqueses de Abantos y de Villalba, capitán de navío Eguren y teniente coronel Parera.

Por último, el presidente recibió la visita de los agregados naval y militar de la Argentina.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de Marina han facilitado copia del telegrama enviado al ministro por el comandante jefe de las fuerzas navales de Marruecos que se encuentra en Ceuta.

Llegó el crucero «Extremadura» y el remolcador «Ferrolano».

Fondeó el cañonero «Dato» y poco después llegó el cañonero «Cánovas del Castillo», el cual prosiguió su viaje para fondear en Cala del Quemado.

Las demás unidades de la escuadra prestan servicio ordinario.

El comandante Capaz con sus barqueños se internó en las cabilas del interior sin novedad.

El despacho del ministro de Estado

El señor Yanguas Messia conferenció con el conde de Altea, el cual le dió cuenta de su viaje a Ginebra.

También recibió el ministro la visita del marqués de Olivares.

El Consejo superior de Instrucción pública

A las once de la mañana se reunió en el ministerio de Instrucción pública, bajo la presidencia del señor Callejo de la Cuesta, el Consejo superior del departamento, tomando posesión de su cargo.

Visitando al ministro de Hacienda

Esta mañana han visitado al ministro de Hacienda en su despacho oficial los doctores Gálvez, Márquez y Sánchez Mata, una comisión del Sindicato de maderas de Bar-

celona, una comisión de exportadores, el alcalde y teniente de alcalde de Salamanca, los cuales hablaron con el ministro de extremos relacionados al Catastro; el director de la Deuda y Clases pasivas, el marqués de Cabriñana y el representante superior bancario.

Una reunión

En el ministerio de Hacienda ha celebrado una reunión el Comité del Sindicato de la Bolsa y Deuda.

Se despacharon asuntos de interés general.

Se acordó que antes del día 15 de los corrientes se vuelva a reunir el Comité.

En dicha sesión se discutirá el proyecto de reglamento de dicha entidad.

Este reglamento, una vez discutido y aprobado, se llevará a poder del ministro del ramo para su aprobación.

Sin más asunto de que tratar, se levantó la sesión.

El Consejo Superior de Instrucción Pública

Esta mañana, a las once, se ha reunido en un salón del ministerio de Instrucción Pública, el Consejo Superior de Instrucción Pública.

Dicho acto fué presidido por el ministro señor Callejo.

Asistieron a la sesión los directores generales de primera Enseñanza y Bellas Artes. Excusaron su presencia los vocales de las Universidades de Salamanca, Santiago y Oviedo.

El señor Callejo pronunció un discurso de salutación a los consejeros.

Contestó, en nombre de éstos, el señor Tormo.

Este dedicó un cariñoso recuerdo a los consejeros fallecidos.

Solicitó un veto de gracias para los vocales salientes.

Saludó a continuación en bellos párrafos a los nuevos vocales.

Se procedió acto seguido a la votación para la elección de presidentes de las distintas secciones de que consta el mencionado Consejo Superior.

Por mayoría de votos resultaron elegidos: presidente de la sección primera el obispo de Madrid-Alcalá, de la segunda el marqués de Laurencin, de la tercera don Francisco Rodríguez Marín y de la cuarta don Ramón Jiménez.

Una vez terminada la elección se procedió a dar posesión a los nuevos electos.

A continuación y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Toros en Madrid

Se celebra la corrida anunciada, lidiándose seis toros del marqués de Albaserrada por los diestros Rafael Gómez (Gallo), Juan Belmonte y Manuel Jiménez (Chicuelo).

En la plaza hay un lleno formidable, habiéndose pagado por las entradas altos precios.

Antes de comerzarse el festejo la atmósfera obsequia a los espectadores con un fuerte aguacero.

Al salir las cuadrillas el público tributa al Gallo un homenaje de simpatía, obligándole con sus aplausos a saludar montera en mano desde el centro del ruedo.

PRIMERO.—«Cabezón», negro, gordo y bien presentado. El bicho tiene sus 28 arrobas.

El Gallo sufre un achuchón y cuando se repone larga cuatro lances movidos, escapándose «Cabezón».

En el primer quite le obsequia con una larga cambiada, finísima. (Ovación.)

El de Albaserrada cumple, tapándose en las salidas.

Belmonte, en su turno, da dos lances valentísimos y remata con media superior, marca de la casa. (Gran ovación.)

Chicuelo hace un quite preciosista y torero, terminando con media estatuaría. (Olés y palmas.)

Sordo y Almendro banderillean al bicho con prontitud y decoro, y el Gallo brinda largamente a la presidencia.

Rafael da tres pases movidos haciendo alguna que otra gitanería, que el público recibe benévolutamente.

Prosigue con ambas manos y aunque su labor deja mucho que desear, el público que le considera extraordinariamente le aplaude.

Entrando de prisa deja «el calvo» una estocada corta y tendida que mata. (Palmas.)

(Continúa la corrida).

De provincias

BARCELONA

El cónsul de Italia visita al alcalde

Barcelona 1.—Esta mañana visitó al alcalde, señor barón de Viver, el cónsul de Italia en esta ciudad, que fué a darle las gracias por las atenciones que el Ayuntamiento ha dispensado a los turistas italianos en su reciente visita.

Regreso de peregrinos

Barcelona 1.—Han regresado en el expreso los peregrinos de esta capital y de Zaragoza, que han estado en Lourdes.

Se les tributó un cariñoso recibimiento.

Los ingleses, agradecidos

Barcelona 1.—El periódico «El Mundo Deportivo» publica una carta del capitán del equipo inglés West-Ham, en la que desahoga que en Barcelona se le haya hecho objeto, en los campos de fútbol, de malos tratos por parte de jugadores españoles.

En la carta los ingleses muestran su agradecimiento por las atenciones recibidas.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

BILBAO

Multas gubernativas

Bilbao 1.—El gobernador ha impuesto varias multas a la empresa de caballos, dos banderilleros y un picador, con motivo de su actuación en la corrida celebrada el domingo pasado.

SEVILLA

Veraneo de infantes

Sevilla 1.—Ha llegado el príncipe Gabriel.

La infanta Isabel Alfonsa, hija del infante don Carlos, marchará en breve a San Sebastián, en donde pasará el veraneo en unión de la Reina doña María Cristina.

Ataque de locura

Sevilla 1.—El legionario Eduardo Jiménez, que hace unos días cometió varias agresiones, ha sufrido en la cárcel un ataque de locura, habiéndosele colocado la camisa de fuerza.

Regreso del gobernador

Sevilla 1.—En el expreso regresó de Madrid el gobernador civil y Comisario Regio de la Exposición Ibero-Americana don José Cruz Conde.

Manifestó a los periodistas que venía satisfechísimo de las gestiones realizadas en favor del empréstito de 18 millones para la Exposición, mediante una fórmula económica.

VALENCIA

Accidente automovilista

Valencia 1.—En la carretera que conduce al pueblo de Abellat volcó un auto, resultando dos de sus ocupantes heridos.

El primero fué curado en el Hospital de contusiones de pronóstico reservado, y el segundo de heridas leves.

ZARAGOZA

Una conferencia

Zaragoza 1.—El ingeniero señor Turribiano ha dado una conferencia sobre cuestiones de derecho canónico, siendo muy aplaudido.

Del extranjero

Los delegados franco-españoles han llegado a una inteligencia en principio en lo referente a la futura residencia de Abd-el-Krim

Paris 1.—El conde de Jordana invitó ayer a comer al director de Marruecos en Francia Mr. Pousot.

La conversación, después de la comida, entre ambos directores fué bastante extensa.

Después de ella, puede asegurarse que se ha dado un gran avance en las negociaciones para llegar a un acuerdo en el Tratado.

Ambos directores redactarán una ponencia que comprenderá todos los extremos que abarca la negociación.

De común acuerdo estudiarán los subdirectores la ponencia para llegar al convenio en líneas generales, sin descender a la minucia de los detalles.

De esta forma se espera llegar pronto a un acuerdo en la reorganización de la obra de paz en Marruecos, en forma que se pueda redactar un reglamento orgánico por las comisiones de ambos países protectores.

La base especial del nuevo convenio establecerá la reunión anual de comisiones mixtas franco-españolas para estudiar la marcha de la colaboración y trazar los planes a seguir durante el año siguiente, sin perjuicio de celebrar otra reunión si algún suceso importante lo hiciese necesario.

Hoy a las cuatro y media de la tarde se reunieron ambas delegaciones con objeto de dar forma a la ponencia que será presentada al pleno del jueves.

La impresión dominante es que se ha adelantado mucho para llegar a un acuerdo definitivo y que ha sido un acierto grande el que sean los dos directores de Marruecos los encargados de redactar la ponencia que ha de aprobar el Pleno, con lo cual se evitarán discusiones tan largas como prolijas.

Puede asegurarse que se ha llegado a una inteligencia, en principio, entre los de ambas naciones, por lo que se refiere a la suerte que está reservada a Abd-el-Krim.

La designación de la residencia futura del excabecilla, parece que se encuentra ya limitada a un pequeño número de localidades, hablándose principalmente del Senegal, Madagascar o Guadalupe.

También podría ocurrir que ambas delegaciones lleguen a un acuerdo para designar como punto de residencia del ex-jefe rebelde una isla francesa.

Instrucción pública

Desdoble

La inspección de Primera enseñanza remite a la Sección administrativa dando cuenta del desdoble de la auxiliaría de la escuela de párvulos de Aguilar.

Farmacia Cantón

Recientemente inaugurada

SAN FERNANDO 123-124

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la manteca de la «Granja Eulalia».

De interés a los señores Labradores

En los almacenes de Juan Miró, Avenida de Canalejas, 20, encontrarán repuesto para Trilladoras, Empaquetaduras, Amiantos, Plancha Klingerit, Correas inglesas legítimas de Pelo de Camello y de Cuero, Aceites y Grasas Lubrificantes demás la acreditada procedencia Americana. Precios sin competencia.

Informaciones de hoy 2

Comentarios

¿HOY O AYER?

El por qué

Confieso que soy un criminal. Llevo mucho tiempo levantándome tardísimo, y levantarse tarde en el verano, con estas mañanas de bendición, es ofender a Dios.

Hoy, arrepentido, me he levantado a las cinco y me he marchado a los jardines. ¡Qué alegría del vivir, qué hermosa la naturaleza, qué somnolientos los serenos! Jamás pude pensar que a las siete y las ocho de la madrugada se pudiera vivir tan feliz por esas calles de Dios. Hasta las nueve, mi palabra de honor, no sentí la primera pena; o lo que es lo mismo: que las penas van viniendo con el calor.

Yo estoy convencido, aunque en mi vida no he hecho más que dos versos para los abanicos de otras tantas encantadoras chiquillas, de que tengo algo de poeta.

Una juncal y cimbreante jovencita de La Porcelana con nariz griega; una vieja de cutis apergaminado que recordaba, a su manera, una momia faraónica, que pasaron muy cerca del banco en que yo,—con harto sentimiento por mi parte, pero no hay otra manera de poderse sentar,—le daba la espalda a las sabias máximas del insigne Séneca, y un Junkers que volaba a escasa altura, pregonando el genio y la excelcitud de nuestra civilización, junto con el «espectáculo de la Naturaleza», anteriormente descrito, me sugirieron esta serie de cosas raras que, por bautizarlas de alguna manera he llamado «comentarios»; aunque me parece a mi que el engendro no merece siquiera la gracia del Sacramento.

Ya sabes, querido lector, el por qué de estas líneas. Las he atribuido a mi espíritu de poeta (?). Compréndelo así, querido lector, que el que sabe comprender, también sabe perdonar.

Hoy

El aeroplano me ha sugerido la visión «del hoy». A las seis de la mañana no están, que digamos, muy concurridos los jardines. Sin embargo, yo veía con esa gran angustia que nos producen las grandes cosas, y como si las estuviera viendo, las avenidas interminables con sus hileras de árboles, tan interminables como ellas; en todas direcciones eran cruzadas por cien mil autobuses, tranvías, automóviles y motocicletas; de lo más alto de las casas altísimas, que limitan la avenida por sus dos lados, salen como lanzas las múltiples antenas de la radio, que recogen los latidos del mundo entero. Los «claxons», las bocinas, los escapes libres y las campanas de los tranvías, casi me han vuelto loco.

En busca de una mayor tranquilidad y siempre con el pensamiento (no olvidemos que estoy sentado en un banco de los Jardines de la Agricultura), me voy al teatro. Una ópera de Mussorky se representa.

La polifonía estruendosa de la orquesta, las geniales ideas que el padre de la música rusa desarrolla vigorosamente entre

—¡oh prodigio!—las cinco líneas del pentagrama, nos subyugan, nos tiranizan, si esta palabra puede emplearse. Las torturas de su alma esclava hechas sonidos por obra de un arte insuperable, mantienen nuestros nervios en un estado de sobreejecución difícil de expresar. Hemos pasado en el teatro tres horas que hemos vivido con una intensidad que un hombre de otro siglo no hubiese conseguido en cincuenta años.

Un «Music-Hall» elegante constituye el último cuadro. Unos negros tocan instrumentos rarísimos; unas parejas bailan vertiginosamente. Un matemático ilustre y un político no menos insigne nos acaban de decidir. En nuestros días, las ciencias exactas han llegado al progreso máximo; las ciencias políticas han alcanzado un desarrollo insospechado. Decididamente nuestro siglo es el mejor; se vive más deprisa; la velocidad es la suprema obsesión; las impresiones que nuestros bisabuelos recibían en diez días cuando iban de Córdoba a Madrid, cruzan rápidas, hoy, por nuestra imaginación en menos de diez horas y son exactamente las mismas. ¡Oh virtud de la civilización, qué de milagros has hecho!

Ayer

Al decir ayer, no me refiero al pasado día de San Pedro, ni tampoco al de San Juan; me quiero referir a un ayer tan remoto como el que me hicieron vislumbrar la mujer con cara de momia—es posible que en esta representación, aunque no lo creo probable, haya tenido parte una chaqueta Tot-Ank-Hamen que llevaba puesta y que causó hace días la admiración del Campo de la Verdad—y el que también me hizo añorar la jovencita de la nariz griega. ¡Qué ayer tan simpático, tan sugestivo y tan ignorado! Los historiadores actuales, tan sabios, apenas han podido pasar de decirnos acerca de él más que unas cuantas vulgaridades, que si los hombres de entonces pudieran leerlas, calificarían de absurdas seguramente.

¡Qué sabemos nosotros de hacer momias, que es casi tanto como hacernos inmortales! ¿Porqué hemos de ser tan egoístas que creamos que nuestras matemáticas son las verdaderas para todos los tiempos y todos los lugares? Si Euclides o Pitágoras vieran nuestra Geometría o nuestra Aritmética, las encontrarían completamente absurdas; apenas verían en ellas un poco de aprovechable, que es, justamente, lo que nosotros hemos aprovechado de ellos.

¿Porqué ha de ser nuestro siglo de civilización occidental el mejor y porqué nuestra civilización ha de mejor que todas?

Como el matemático y el político de antes, ahora un poeta enemigo del dadaísmo y un escultor adversario del cubismo son los que me convencen. Nada ni nadie, en el actual estado de nuestra civilización, podrá superar ya las formas clásicas. La armonía de la plástica griega y la emoción de la

poesía helénica pugnan con esas aberraciones del moderno espíritu, que por una contradicción hemos dado en llamar artístico. No es decir que ya seamos incapaces de sentir la belleza, pero somos incapaces de expresarla.

Me acabo de convencer. Si el arte es lo único que hace que la vida valga la pena de ser vivida, me decido por la antigüedad. ¿y la ópera rusa que antes oímos? ¿Acaso no es arte, y si esto pudiera decirse, muy superior al de la citara y la flauta? Entonces...

...¿Cuál de los dos?

Desgraciadamente, el derecho de opción no existe en este caso. Del ayer nos separa un abismo tan grande como del mañana, y nosotros, por mucho que queramos, no podremos ya vivir en el Egipto de los Faraones, como los egipcios de entonces no pudieron prolongar indefinidamente su vida para llegar hasta nuestros días a pesar de la invención de las momias. No cabe más recurso que conformarse y por eso este artículo no puede tener otra trascendencia que la de pasar un rato gastando tinta.

Pero aunque esta valga poco, queremos, remachando el asunto, expresar nuestra conformidad con un gran pensador, de nuestro tiempo. Nuestra cultura no podemos decir que sea superior a la egipcia, ni a la griega ni a las demás, porque éstas son desconocidas. Cada cultura es expresión del modo de ser y de sentir del pueblo que la crea, y un hombre de ella se sentiría tan extraño dentro de otra que quizás no sobreviviría a la impresión que recibiera con el cambio.

Sea como sea, yo prefiero vivir ahora, y no por miedo a la muerte, sino por una razón que lleva el sol en su pelo y el cielo en sus ojos. Por un cachito de ese cielo y un trocito de ese sol «tan siglo XX» cambio yo todos los espacios siderales y todo el sistema solar de la antigüedad.

E. Poole Escat.

Elmir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para once días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

En el Ayuntamiento

La sesión de la Comisión permanente

Anoche, a las ocho y media, tuvo lugar en el salón capitular del Ayuntamiento la sesión ordinaria de la Comisión permanente.

Ocupó la presidencia el alcalde don Pedro Barbudo y Suárez Varela, asistiendo los concejales don Luis Junquito Carrión, don Manuel García de la Plaza don Gabriel Bellido Luque, don Rafael Cruz Conde, don José Delgado de Bárbara, don Manuel Gutiérrez Fernández y don Agilio Fernández.

De secretario actuó el jefe de negociado de las oficinas municipales, don José Espejo, asistiendo también el interventor de fondos municipales, don Enrique Molina de Pazos.

El señor Espejo dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Entrase en el orden del día.

En la instancia presentada por don Eustasio Moratinos Vela solicitando establecer un carrusel eléctrico para que funcione durante los meses de verano en los jardines de la Agricultura, la Comisión accedió a ello condicionando el permiso.

También fué acuerdo de la Permanente fuere retirado del orden del día el oficio de don José de Rioja señalando el valor en que estima los 1.660 metros cuadrados que habrán de expropiársele de su casa número 5 del Campo de la Victoria, como afecta al proyecto de paseo circular en el expresado.

A continuación fueren aprobados todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día.

Dióse cuenta a la Permanente de tres mociones del teniente de alcalde señor Delgado Bárbara sobre obras en el Hospital de la Misericordia; otra para que se lleve alumbrado eléctrico al cementerio, y otra relacionada con mejoras que se deben introducir en el dispensario de la Gota de Leche, siendo aprobadas.

No habiendo más asuntos de que tratar, el señor Barbudo levantó la sesión.

Pequeños sucesos

Mordido por un perro

En la plaza de España se encontraba jugando con otros pequeños el niño de nueve años Pedro Ramón León Jurado siendo atacado por un perro vagabundo que le empujó a mordiscos, produciéndole varias heridas en la espalda, de pronóstico reservado, de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

Una mujer lesionada

Anoche, a las once, presentóse en la Casa de Socorro, requiriendo asistencia facultativa, una mujer llamada Carmen Jiménez Garrido, de 40 años y con domicilio en la Alhondiguilla, sin número.

Fuó curada de una contusión en la cara externa del muslo derecho, de carácter leve.

Según manifestó la lesión le había sido producida por otras dos mujeres que con ella habían reñido.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

DE LA DIPUTACIÓN

El regreso del presidente

Ya en nuestra edición de ayer dábamos cuenta del regreso de Madrid del señor Santolalla.

Al hacer ayer nuestra cotidiana información en dicha Corporación tuvimos ocasión de conversar breves momentos con don Francisco.

Este viene de Madrid gratamente impresionado.

La reunión del Consejo del Banco de Crédito, del que forma parte, ha sido laboriosa, por los muchos asuntos que dicha entidad abarca y por la prosperidad en que actualmente se encuentra y cuya tendencia es a subir cada día.

También nos dijo el señor Santolalla que había resuelto en la capital de España algunos asuntos de interés provincial.

Respecto a la Diputación, nos dió cuenta de los trabajos efectuados ayer como final de ejercicio económico, haciéndonos ver el estado floreciente en que se hallan los asuntos provinciales.

El señor Santolalla, a quien todos conocemos como hombre de acción, de grandes recursos, con la modestia que le caracteriza, habló sin darle importancia a la labor de la actual Diputación, cuya situación económica no puede ser más próspera, a pesar de la constante preocupación de sus miembros por la introducción de continuas mejoras en la provincia.

Estas mejoras no pueden ser un secreto para nadie, pues bien a las claras se nota esta benéfica influencia en el buen régimen de la Corporación provincial.

Algunos otros detalles de interés nos dió el presidente, de los cuales iremos poniendo al tanto a nuestros lectores en la sección que en nuestro diario trata de ello, con el fin de hacerlo con toda suerte de detalles como cumple a labor tan meritoria.

Desde Montemayor

Un incendio en "Los Alamillos".—Ayer en el sitio llamado «Cerro del Villar» del cortijo de «Los Alamillos» propiedad del rico hacendado y vecino de Córdoba don José Riobdo Susbielas, se declaró un violento incendio, siendo pasto de los llamas más de la mitad de la hoja en una extensión de unas ciento treinta fanegas superficiales sembradas de trigo, de las cuales ya unas seis o siete se hallaban convertidas en gavillas. Comenzó el incendio a las catorce, y minutos después las campanas de la parroquia con su alarmante sonar ponían en conmoción a este vecindario, mucho del cual acudió al lugar del siniestro.

La pareja de servicio, que se componía de nuestro pundonoroso cabo don Mateo Guerrero Muñoz y del guardia don José Vaz Romero-Mateo, regresaba, una vez cumplida su correría, que empezara en la madrugada anterior, y al llegar cerca del pueblo se vió sorprendida por el toque de las campanas, y dándose aviso por el comandante del puesto al resto de la fuerza a sus órdenes, inmediatamente, con el celo que caracteriza a nuestro cabo, se personó en «Los Alamillos» con el guardia Vaz, los

cuales, con los trabajadores del mencionado cortijo y otros limitrofes, trabajaron denodadamente hasta ver extinguido el voraz incendio.

Las pérdidas se calculan en unas setenta u ochenta mil pesetas, si bien, según nuestras noticias, la cosecha se hallaba asegurada.

De las diligencias practicadas por la pareja de la guardia civil a que nos hemos referido, resulta que uno de los segadores llamado Diego Sánchez Trujillo, natural de Montefrío (Granada), había estado, en unión de sus compañeros, echando un cigarro, y al reanudar el trabajo apagó el suyo, metiendo la colilla que le sobraba en la petaca. Al apagarlo es de suponer que el clavo de lumbre cayera al suelo prendiendo fuego.

Se instruyó el oportuno atestado, entregándose con el desgraciado segador, autor inconsciente del incendio, a la autoridad judicial correspondiente.

Sensibles han sido las pérdidas experimentadas en «Los Alamillos», pero por una verdadera casualidad, realmente providencial, este pueblo en masa no ha tenido que llorar la pérdida de sus cosechas, ya que el fuego se contuvo en el camino del «Carrascal», a partir del cual todo el terreno se halla labrado, siendo propiedad, por pequeñas parcelas, de estos labradores.—*Corresponsal.*

Montemayor 29-16-26.

NOTICIAS LOCALES

"Revista Popular"

Acaba de ponerse a la venta el número 17 de esta interesante revista, correspondiente al día 1.º de Julio, cuyo sumario es el siguiente:

Bersandín: Glosas. La visión justa; J. F. Briones Ortún: Hoc est vita (versos); F. Mateos: La madre. (Dibujo a punta seca); Anatole France: El diente. (Dibujos de Merlo); María Cambrils: Figuras del feminismo. Clara Campoamor; Página pedagógica del Instituto Rousseau de Ginebra; F. Claro: El Naturismo como ideal de emancipación social; Dolezio: Socialismo y Cristianismo; Julio Alvarez del Vayo, dibujo por Mateos; M. C.: Literatas del siglo XIX; Resumen de la quincena.—Lo que se publica.—Un ruego.—«Málaga Liberal»; José Gómez Cuesta: Coplas.

Libro esperantista

Hemos recibido un ejemplar del libro que recientemente ha publicado la Sociedad Esperantista Española (H. E. A.) en el que se compendian las opiniones emitidas sobre el Esperanto por las personalidades de relieve internacional y la protección que varias Sociedades han prestado a este idioma auxiliar.

Agradecemos la atención.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso a jefe de Negociado de tercera clase el oficial primero del Cuerpo de Correos, con destino en esta Administración principal, don Emilio Illán Prieto,

Muy de veras nos congratulamos del ascenso merecido de este querido amigo nuestro, que tan señalados servicios postales ha prestado en nuestra provincia, en donde, para mayor suerte nuestra, se queda en su nuevo cargo.

EL SUCESO DE ANOCHE

Un hombre muerto repentinamente

Anoche, próximamente a las once, recibióse aviso en la Casa de Socorro de que en una fonda establecida en la calleja del Niño Perdido, se encontraba un hombre en grave estado a consecuencia de un vómito de sangre.

Inmediatamente personóse en dicha fonda el médico del expresado centro don Rafael Nevado, encontrando que el individuo, para quien eran requeridos sus servicios era cadáver.

Dióse aviso al juzgado de guardia que, compuesto por el juez del distrito de la Derecha don Luis de la Concha y el actuario señor Romero, constituyóse en el lugar del suceso, instruyendo las primeras diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito.

En la fonda «La Andaluza», lugar del suceso, tuvimos ocasión de hablar con el dueño José Cañero, interesándole algunos datos acerca de la víctima, manifestándonos que hace diez días se presentó en su casa, procedente de Sevilla, donde tiene su residencia, e inscribiéndose en el registro de viajeros con el nombre de Antonio Fernández Vallejo, de 50 años y natural de Granada.

Trasce que a Córdoba lo trageron asuntos de compra-venta de ganado, a cuyo negocio se dedicaba, y que su salud no era del todo buena, pues según en diferentes ocasiones manifestó, estaba recibiendo asistencia facultativa en la consulta de don Enrique Luque.

Ayer tarde salió de la casa de huéspedes con intención de cobrar a un señor de Montoro seiscientas pesetas, y al regresar a su hospedaje, estuvo hablando con un hijo de dueño, entrando después en la casa, y al intentar subir la escalera le acometió un vómito de sangre, cayando al pie de la misma y quedando con la cabeza descansando en el primer peldaño, en cuya posición se sorprendió la muerte.

Aunque parece que la muerte se debe a una hemotisis, no se puede asegurar hasta conocer el resultado de la autopsia.

Descanse en paz el desgraciado Fernández.

Carrera ciclista

El próximo domingo 4. se efectuará una excursión a Fernán Núñez. La hora de salida será a las seis de la mañana y la de regreso a las seis de la tarde.

Los socios del «Club Ciclista» de dicho pueblo saldrán a recibir a los expedicionarios.

Quedan invitados todos los ciclistas locales que quieran acompañar a los socios de la «Velocipédica», advirtiéndoles que la cita para la salida es en la puerta del domicilio social calle Reyes Católicos sin número, debiendo hallarse todos los excursionistas a las seis en punto en dicho lugar para salir al cuarto de hora de la preñada, sin dilación alguna.

UNA ACLARACIÓN

En relación con el hecho denunciado por don Restituto Blasco Bermudo en carta publicada el 27 del pasado, sobre los daños que creía causados a su hijo Rafael por el maestro del grupo escolar «Cervantes» don José Serrano García, se nos pide hagamos constar que el referido señor Blasco, con nobleza de proceder que le enaltece, convencido por manifestaciones posteriores del niño de que las lesiones se las ocasionó al caer cuando jugaba en la calle, habiéndolas atribuido a malos tratos, para librarse de un castigo por travesuras, ha dado al señor Serrano las más amplias y satisfactorias explicaciones por escrito, para desagraviarlo y reivindicar su buen crédito profesional. Conducta que ha repetido en el juzgado, por lo que este Tribunal ha sobreseído el procedimiento, no llegando a celebrarse el juicio a que podía dar lugar el parte de la Casa de Socorro.

También, por el buen nombre del establecimiento en que el señor Serrano García presta sus servicios, se nos interesa manifestemos que el niño Rafael Blasco no ha dejado de asistir a la escuela número 3 del grupo «Cervantes», de la que es alumno.

El banquete de los agricultores

Las adhesiones y los pedidos de tarjeta para el banquete que se celebrará en la plaza de toros de esta capital, en la noche del 9 del corriente, al precio de 20 pesetas cubierto, deben dirigirse a la Secretaría de la Cámara Agrícola, antes del día 7, en cuya fecha quedará cerrada la inscripción, por requerirlo así la mejor organización del acto. Del 7 al 9 pueden ser recogidas las tarjetas en el domicilio de la citada entidad, calle Conde de Gondomar.

Por acuerdo unánime e invariable de la comisión organizadora, los discursos estarán limitados al ofrecimiento del acto, de gratitud de los señores homenajeados y al saludo que dirigirá a los agricultores y a las Cámaras Agrícolas de España, el presidente de la de Madrid, Excmo. señor don Mariano Matesanz y de la Torre.

Los misterios del Africa occidental

Entre las colaboraciones interesantes adquiridas por el importante rotativo madrileño «El Sol», figuran las cartas de Ossendowski, extraordinario viajero y notable periodista polaco, que ha realizado temerarias excursiones por los misteriosos bosques del Africa occidental, donde jamás puso sus plantas el hombre civilizado.

De los interesantes relatos de Ossendowski ha sido adquirida por «El Sol» la exclusiva para España.

Figuran en dichas cartas estudios de los usos, costumbres, religión de tribus, descripciones de insospechados paisajes y emocionantes relatos de arriesgadísima cacerías de animales feroces de la selva virgen, que indudablemente interesarán extraordinariamente al público.

RETAZOS

Mi modestia, que hubo de condenarme a peatón constante en esta tradicional pavimentación cordobesa, hizo, a más, el regocijo de mis paisanos, por la perversidad de mis andares, que si no dignos de un pasacalle popular, de Barbieri o de Chueca, merecedores son de piedad.

Así me pusieron los pedruacos de antaño. Pero si antes el dolor me hacía caminar con dificultad por las calles y callejas cordobesas, hoy el tránsito rodado póneme la carne de gallina, que, al fin, es un consuelo para el consumidor en estos días de subsistencias caras.

Por eso gino, recordando una copla de mis mocedades:

«El automóvil, mamá»...

* *

Porque valor se necesita, a las siete de la tarde, para andar por la calle Jesús y María.

¡Y más con estas hechuras que Dios hubo de concederme!

«El automóvil, mamá»...

tarareo para mis temores, huyendo de los automóviles «que vienen y que van» por lo más estrecho de esta vía, una no muy sobrada de espacio por su mayor anchura.

Y aunque mis paisanos no lo crean, mi cuerpo, no muy serrano, de la campiña, modestamente, me es lo suficientemente estimado para ofrendarlo a la vanidad de un chófer.

Perdona, lector, que te diga en un colmo muy malo, que soy aficionado al Teatro Duque de Rivas, ahora modernizado, pero no al «te-atropello», según está la calle Jesús y María.

* *

Por eso, la camisa, aunque modesta, no me llega al cuerpo y solo me resta rogar a nuestro bondadoso Alcalde, que la calle Jesús y María sea salida o entrada de carruajes.

Porque malo es morir aplastado por un automóvil, pero, por des es un sacrificio y un escarnio.

P. L.

RASILLA

Ladrillo hueco

GRANDES EXISTENCIAS

Fabricación cordobesa

Para avisos:

Medina Azahara

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Pérez Galdós, 10

Teléfono, 624

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

Información telefónica

Despacho del Presidente.-Favorables noticias de Marruecos.-Nota oficiosa explicativa del Decreto que aparecerá hoy en la "Gaceta" sobre la contribución territorial.-Toros en Madrid.-En Barcelona se prepara un entusiasta recibimiento al capitán Gallarza.-El texto de las conversaciones franco-españolas.-La estancia de los Reyes en Londres.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 2, de la 1 a las 4 m.

El presidente despacha

El general Primo de Rivera despachó por la noche en el ministerio de la Guerra con el ministro de Instrucción pública y el jefe de secretaría de la Presidencia.

Noticias de Marruecos

En la Dirección de Marruecos y Colonias manifestaron anoche a los periodistas que el comandante Capaz continúa en Ain Heller, habiéndosele sometido las cabilas vecinas.

El comandante Capaz envió a M. Ter 245 fusiles que le fueron entregados por los sometidos.

Dichos armamentos serán enviados a la oficina de intervención de Larache.

El Consejo de Sanidad

Bajo la presidencia del director general de Sanidad se reunió en la Diputación provincial la comisión permanente del Consejo de Sanidad, tratando de asuntos de trámite.

El error judicial de Tresjuncos

Se ha señalado para el próximo día 3 la revisión en la Sala segunda del Tribunal Supremo del error judicial de Tresjuncos.

Un decreto relativo a la contribución territorial.-Nota explicativa

A última hora de la tarde se facilitó a los periodistas en la presidencia una nota oficiosa explicativa del decreto que aparecerá hoy en la «Gaceta» sobre contribución territorial. Consta el decreto de tres apartados.

Se concede la excepción por un año y se reduce a la mitad los del segundo a los arrendatarios que hayan adquirido propiedades de fincas que hubieran llevado diez años en arrendamiento.

Los trabajos catastrales han producido un aumento de un ciento por ciento en los ingresos sobre la riqueza amillarada.

Las nuevas revisiones sobre el amillaramiento han producido un aumento no inferior al cincuenta por ciento sobre su primitivo valor.

Las fincas rústicas catastradas con arreglo a los tipos de evaluación anteriores a 1915, y las urbanas valoradas después de 1916, estarán exentas de recargo o sujetas a un tributo inferior a dicho tipo, cuando así lo requieran las circunstancias especiales de la localidad.

Desde luego, estarán excluidas de recargo las fincas cuyos propietarios hicieron declaración de mayor valor antes del año 1923 y las que hayan sido revisadas catastralmente en los dos últimos años.

Termina diciendo la nota que según dichas disposiciones el Fisco podrá aumentar su recaudación considerablemente sobre lo que representaban los anteriores tributos.

Toros en Madrid

(Final de la corrida)

SEGUNDO.—Como los restantes, de Albaserrada y también manso.

Belmonte ejecuta unas verónicas sin entusiasmar al público.

Los espectadores protestan ruidosamente indignados por la mansedumbre del bicho.

Belmonte, provisto de los avíos de matar, hace lo posible por calmar al público, realizando una faena valientísima por ayudados, consintiendo al bicho a fuerza de arrimarse.

Belmonte no puede sacar partido del manso. Receta un pinchazo y media estocada. Descabella a la primera. (División de opiniones.)

Durante la lidia del manso la bronca adquirió ruidosos caracteres. El toro, además de manso, estaba resentido de los cuartos traseros y cojeaba. La presidencia no accedió a que fuera devuelto el toro al corral.

Los espectadores arrojaron numerosas almohadillas al ruedo.

TERCERO.—Chico y también con cosas de manso.

Chicuelo le da unos capotazos para fijarlo. El público se aburre soberanamente.

Chicuelo hace una faena con pases ayudados, sin dominar. Se hace muy pesado. Entra cinco veces a matar, sin querer llegar y señala otros tantos pinchazos.

Después Chicuelo intenta numerosas veces el descabello, hasta que el toro se echa por aburrimento. Se oye una gran bronca.

CUARTO.—El Gallo lo saluda con unas verónicas incoloras.

En el tercio de varas no hay nada notable.

Rafael hace con la muleta una faena que comienza tranquilo, pasándose dos veces la muleta por la espalda y haciendo otras filigranas que no acaban de convencer.

Después hay conatos de «espantás», que producen la hilaridad del público.

Rafael señala un pinchazo, saliendo de estampía y repite con un linternazo que mata. (Palmas y pitos.)

QUINTO.—Belmonte lancea con temple y elegancia.

Un puyazo en la paletilla hace caer al toro, que queda resentido.

Belmonte hace una faena valiente, aguantando y templando mucho. Mete una esto-

cada corta, arriba, con habilidad. (División de opiniones.)

SEXTO.—Chicuelo lancea bien.

El tercio de varas resulta precioso, pues los tres matadores hacen filigranas en quietes, entusiasmando al público.

Chicuelo muletea aceptablemente, pero sin ligar los pases, resultando la faena so-sa. Termina con media estocada caída. (División.)

De Provincias

BARCELONA

Final de una vista

Barcelona 21.—En la Audiencia continuó esta mañana la vista de la causa por la muerte de Joaquina Alcaina y falsificación de billetes.

Los forenses que reconocieron el cadáver de Joaquina, emitieron su informe diciendo que las heridas que causaron la muerte a la víctima, no pudieron originarse sino intencionadamente.

Desfilaron varios testigos sin aportar datos de interés.

Luego compareció el inspector de policía señor Muñoz Rey, quien declaró que durante tres meses estuvo siguiendo la pista de los falsificadores, recayendo sus sospechas sobre los procesados Mateo y Valero. Dijo que éste último quería irse a Alemania para adquirir joyas finas y regresar a Barcelona para venderlas.

Agregó que sabía que los procesados estaban de acuerdo con otros dos individuos.

Un tercer individuo llamado Ballesteros, recibió de Joaquina la cantidad de 300 pesetas para marchar a Francia. No efectuó el viaje, del que desistió, y devolvió a Joaquina únicamente 100 pesetas, manifestando que había tenido necesidad de gastar el resto de la cantidad que había percibido.

Se suspendió la vista después de mediodía, reanudándose a las cuatro de la tarde.

El fiscal pide la pena de catorce años, ocho meses y un día de prisión y 5.000 pesetas de indemnización para el procesado Mateo, por el delito de homicidio.

Por el delito de falsificación de billetes, pide el ministerio fiscal la pena de diecisiete años, cuatro meses y un día de prisión para cada uno de los procesados Mateo, Valero y Serrano.

Después los defensores emitieron sus informes. Se desconoce el fallo.

LA CORUÑA

Espantosa tormenta

La Coruña 21.—Ha descargado una fuerte tormenta cayendo un verdadero diluvio de agua. La lluvia torrencial ha producido grandes destrozos.

Durante la tempestad se produjo un calor

sofocante que fué causa de que algunas personas se accidentaran.

Hasta ahora no hay noticias de que hayan ocurrido desgracias.

Se ignora aún la cuantía de los daños causados por la tormenta.

El recibimiento al capitán Gallarza

Barcelona 1.—El comandante de Marina ha dirigido una circular a las casas armadoras de Barcelona participando que del 4 al 5 del actual llegará a este puerto el vapor «Legazpi», a cuyo bordo regresa el capitán aviador señor Gallarza, que ha realizado el vuelo Madrid-Manila.

Encomienda que a la entrada de dicho buque izen sus banderas todos los anclados en el puerto, enciendan iluminaciones y hagan sonar las sirenas, para contribuir al mejor recibimiento del notable aviador.

SAN SEBASTIAN

La llegada de la Reina Cristina

San Sebastián 1.—En el expreso de hoy han llegado a esta capital la Reina madre doña María Cristina y los infantes.

En la estación estaban esperando a los augustos viajeros las autoridades civiles, militares y numeroso público.

Una compañía de infantería con banderas y música les rindió honores.

Después de revistadas las tropas que le rindieron honores, la Reina y los infantes ocuparon varios automóviles, organizándose la comitiva, que se dirigió al palacio de Miramar.

En éste celebróse una recepción, concurrendo a ella las autoridades.

Del Extranjero

La estancia de los Reyes de España en Londres

Londres 1.—Esta mañana los Monarcas españoles han estado en Kensington, amorzando con la princesa Beatriz y los miembros de la familia real británica.

Después concurren al campo de tenis, donde celebróse un interesante encuentro entre una española, la señorita Alvarez y la excampeona neoyorquina, que terminó con la victoria de la primera.

Los Reyes mostraron deseos de concebir la, siéndole presentada. Don Alfonso la felicitó efusivamente por su triunfo.

Después los Monarcas españoles estuvieron visitando a los Reyes de Inglaterra.

Aún no se ha dado el programa de festejos que tendrán lugar con motivo de la estancia de don Alfonso y doña Victoria en la capital inglesa.

El miércoles asistieron los Reyes a una comida con el príncipe de Gales y duque de York, celebrándose después una recepción en la embajada española.

El texto de las conversaciones franco-españolas

París 1.—El delegado francés Mr. Ponsot ha entregado hoy el texto de las conversaciones de los delegados franco-españoles, que después de examinado por el general Jordana, serán remitidos a los respectivos Gobiernos.

Se refiere el texto a los siguientes extremos: Vigilancia marítima, limitación de las fronteras y régimen especial de regulación de límites.

El texto comprende todos los datos relativos a la colaboración militar, política y administrativa.

Se expresa en el escrito la conveniencia de que se celebren idénticas reuniones anualmente entre los delegados franceses y españoles.

Contienen una ponencia de los delegados Jordana y Ponsot.

De Abd-el-Krim se ha formado una pieza a parte que Mr. Ponsot entregará esta noche al presidente.

Detención de anarquistas

París 1.—Hasta hoy no se ha hecho pública por la Jefatura superior de policía de París la noticia de la detención de los anarquistas españoles Mariano Ascao y Duretí.

Estas detenciones han sido efecto de las medidas preventivas adoptadas por la policía francesa con motivo de la reciente estancia de los Reyes de España en la capital francesa.

Al ser detenidos ambos anarquistas los agentes de la autoridad practicaron en su domicilio un detenido registro, que dió por resultado el hallazgo en un automóvil de varias pistolas automáticas.

El interrogatorio a que fueron sometidos puso de manifiesto que Mariuao Ascaso fué el asesino del Cardenal Soldevilla, y que ambos formaban parte de la banda que atacó el Banco de España en Gijón, de cuyo atentado fué víctima el director.

También se ha podido comprobar que se encuentran en relaciones directas con el anarquista Rafael Torres, que actualmente se encuentra encarcelado en España.

La policía parisina sigue además la pista de un individuo peligrosísimo llamado Aurelio Fernández (El Jerez), que también se encuentra complicado en el asesinato del

Cardenal Soldevilla y que actualmente parece que vive con nombre supuesto en la capital de Francia desempeñando el oficio de chófer.

Formidable explosión

Antafagasta (Chile) 1.—En el término de Chuquimata, región minera, se ha producido una explosión, originando la muerte de once mineros y resultando numerosos heridos.

Se originó la catástrofe al fundirse un cortacircuito, que originó un incendio, produciéndose seguidamente la explosión.

Horroroso terremoto.—Numerosas víctimas

Padang (Zumatra).—En esta población se ha registrado un horroroso terremoto.

Los habitantes se encuentran aterrorizados por los grandes estragos producidos por los temblores de tierra.

Se han derrumbado numerosos edificios.

Las víctimas causadas por el movimiento sísmico ascienden a 200 muertos y varios millares de heridos.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"

de 9 a 1 y de 4 a 8

SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD

Con los servicios de Gas, se obtiene el máximo de

HIGIENE, COMODIDAD Y ECONOMÍA

Visite V. nuestros almacenes y Cocinas, modestas y de lujo, españolas, suizas, francesas, inglesas y alemanas.

Estufas y radiadores de los mejores modelos, desde los más sencillos a los de mayor lujo.

Calentadores para baños, modelos especiales, rápidos y económicos.

PRECIOS REDUCIDOS

Alquilamos cocinas y aparatos en condiciones muy ventajosas, pues nuestro negocio no consiste en colocar aparatos, sino en vender Gas.

Almacenes y Oficinas: ALFONSO XIII, 35.—Teléfono, 252.—CÓRDOBA

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



EL CUENTO DE HOY

Un abanico demasiado moderno

«La primera condición de una buena antigüedad es que sea antigua.»

Fernández (Anticuario).

Cuando ganó el centro de la habitación, cuando abrió los brazos, cuando inclinó tristemente la cabeza, suspirando «¡Soy muy desgraciado!», mi tía Evangelina me lanzó una mirada terrible y me dijo:

—No te canses, sobrino; sé lo que vas a decirme. No tengo dinero.

Aquella perspicacia me desconcertó al pronto; mas no me fué difícil recobrar y hacer una de mis mejores escenas para ablandar el corazón de la tía y para situar su ánimo en el tobogán del desprendimiento, esto es, para que me diese unos billetes de Banco.

Mi tía Evangelina era algo cardíaca, y su viscera se ablandó una vez más; pero, desgraciadamente, la pristina confesión era exacta: no tenía dinero. Sin embargo, no todo estaba perdido. Tía Evangelina se levantó, fué a una vitrina que era el alcaide de la antigüedad, y sacó de ella un abanico precioso.

—Toma—me dijo.—Véndelo, empéñalo; haz lo que quieras. Fué un regalo de mi pobre abuela, pero me desprendo de él con gusto. ¿Qué no haré por ti?...

Y estuvo a punto de llorar; pero yo le aconsejé que lo dejara para las ocho de la noche, hora en que había de volver a verla, y ella prometió aplazar su llanto, con lo cual el abanico y yo nos marchamos rápidamente.

El abanico tenía el varillaje de nácar jaspeado, y el país de seda, con pinturas lo bastante feas para que fuesen bonitas. Estaba roto en algunas partes y ofrecía un conjunto muy estimable para cualquier anticuario corto de vista.

Penetré en la primera tienda con un aire triunfal. El anticuario era un viejo gordo y mal encarado.

—¡Hola!—dije familiarmente, como si conociese a aquel hombre desde la entrada de Napoleón en Mantua.

Dejé el abanico abierto sobre el mostrador y añadí:

—¡Tontería de abanico! ¿Qué? ¿Cuánto? El viejo lo miró un segundo y lo empaquetó de nuevo, murmurando:

—No me sirve. Es demasiado moderno.

Le miró aterrado. Esperaba cualquier cosa menos semejante monstruosidad.

—¿Moderno?

—Sí, sí; moderno. Es un abanico de mi tiempo.

—No tendrá usted la pretensión de creerse moderno—le dije un poco enojado.

El viejo se alzó de hombros.

—No me sirve.

Y me señaló la puerta, como si la puerta fuese una cosa digna de verse con minuciosidad.

Salí; cracé la calle e hice irrupción en la tienda de enfrente. Aquí el dueño era dueña, una mujer con peluquín y cara de idiota del Renacimiento, que estaba embutida en un sillón. Contempló el abanico.

—Esto es muy moderno—dijo.

Y me agredió con una pregunta:

—¿Cuánto quiere?

—Sesenta duros—exclamé heroico.

La mujer sonrió como un conejo con reuma.

—Seis reales—dijo.

—Que le den a usted morcilla, señora.

Y pisé el arroyo otra vez, pesaroso de haber aconsejado tal crueldad a una dama.

Felizmente aquella era la calle de los anticuarios; diez metros más arriba se abría un establecimiento análogo. Los dueños eran dos individuos de esos cuyo encuentro a solas en una calle obscura excita a la entrega súbita de la cartera. Les presenté el abanico; ya con cierta timidez.

—¿Les conviene?

Miraron el varillaje; miraron el país.

—El país está muy mal—exclamó uno de ellos.

—¿Usted sabe de algún país que esté bien hoy día?

—Además es muy moderno—agregó el otro.—No nos vale.

Y me despidieron con un gesto.

En la esquina frontera había una cuarta tienda de objetos antiguos. Despachaba un joven. Dejé en sus manos el abanico sin pronunciar una sola palabra.

—Tome—dijo al instante, devolviéndomelo.—Es demasiado moderno.

Y se puso a leer una novela de Insúa.

Entré en nueve tiendas más sin lograr que me dijese algo más original de lo que me habían dicho hasta entonces.

Cuando agoté las casas de antigüedades me di a recorrer las de compra-venta, idéntico resultado.

—Es muy moderno.

—Es moderno.

—Es demasiado moderno.

Así hasta cuarenta y seis veces.

Era la una y media de la tarde; comenzaban a cerrar las tiendas. De tanto ser plegado y desplegado el país del abanico se había hecho tiras.

Me sentí realmente fatigado.

Pero gracias a un potente esfuerzo aún me zambullí en otro establecimiento. Detrás del mostrador se alzaba un ciudadano con patillas y cara de alfombra turca.

—Vea si le conviene este abanico.

Lo miró, lo remiró; se colgó unos lentes, volvió a mirarlo. Lo examinó al trasluz y luego bajo una bombilla de cien bujías. Por último lo extendió hacia mí.

—Es demasiado moderno—declaró, como quien ha descubierto una nueva momia egipcia.

Fué entonces cuando me senté en una silla y me puse pausadamente a liar un cigarrillo.

—¿Desea usted algo más?—inquirió el tendero.

—No, no—respondí.—Haga lo que tenga usted por costumbre; cierre la tienda, póngase a almorzar...

—Pero...

—No me diga nada, amigo mío—concluí.—Me he sentido para hacer tiempo a que el abanico sea lo bastante antiguo.

Y prendí el cigarrillo con una cerilla de cuarenta céntimos la caja.

Enrique Jardiel Poncela.

MILITARES

Licencia

Se ha concedido dos meses de licencia a favor del capitán médico don Luis Jiménez Fernández.

Incorporado

Se ha incorporado a la Yeguada Militar el veterinario don Luis Cuasi Suñer.

Revista de comisario

Esta mañana a las diez ha tenido lugar en los cuarteles respectivos, la revista de comisario correspondiente al mes de Julio.

Destinado

El teniente de infantería don Enrique García Barrera, ha sido destinado a la plana mayor del regimiento de la Reina.

Taller de reparación de

CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado. Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESUS MARÍA, 8

CÓRDOBA

No tiene lujo, pero vende baratísimo. Quien busque la economía y mire por su bolsillo, debe ir a la

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

INTERESA

a los señores automovilistas saber que en el GARAGE "FORD" DE BUJALAN-CE, hallarán siempre grandes existencias en neumáticos, grasas y accesorios de todas clases a precios sin competencia.

Repuesto FORD y DODGE

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º. 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.